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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA POLIMNIA ROMANA SIERRA BARCENA.- 

Buenas tardes a todos ustedes. 

Compañeras y compañeros diputados, buenas tardes.  

Antes de iniciar quiero agradecer la presencia de mis distinguidos y de nuestros 

distinguidos invitados, el diputado federal Adolfo Orive, amigo, muchas gracias; 

licenciado José Ramón Amieva, muchas gracias, es integrante del equipo de 

transición del Jefe de Gobierno Electo; licenciada Rosa Icela Rodríguez, 

muchas gracias, Directora General del Instituto para la Atención de Adultos 

Mayores, tan queridos en este Distrito Federal; licenciado Sergio Palacios 

Trejo, Jefe Delegacional de Azcapotzalco, gracias; Secretario Francisco 

Fabián, Jefe de la Sección Política de la Embajada de Argentina, muchas 

gracias por estar aquí; maestra Beatriz Santamaría, muchas gracias, es 

Directora General del Instituto de la Mujer en el Distrito Federal; Eloisa 

Lagonell, Ministra Consejera de la Embajada de Venezuela en México, muchas 

gracias por estar aquí; Raúl Carreño, Primer Secretario de la Embajada de 
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Venezuela, muchas gracias por venir; Jacqueline L’Hoist, muchas gracias, ella 

es presidenta del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación en la 

Ciudad de México; profesora Rosario Tapia, no ha llegado; licenciado Santiago 

Alonso Vázquez, él es el enlace legislativo de la Secretaría de Gobierno del 

Distrito Federal, muchas gracias; Raúl Flores García, amigo muchas gracias 

por estar aquí, ex delegado de Coyoacán. 

Ruego a la Secretaria proceda a pasar lista de asistencia con el objeto de 

verificar el quórum legal. 

LA C. SECRETARIA DIPUTADA ESTHELA DAMIAN PERALTA.-  Se cuenta 

con quórum legal, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias. Están integrando este Comité el 

diputado Carlos Hernández Mirón, diputado Jesús Sesma, me parece que se 

cambió de Comité, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández, acá está, 

diputado Héctor Hugo Hernández Rodríguez, diputada Carmen Antuna, 

diputada Esthela Damián.  

Toda vez que existe el quórum legal se abre la sesión. El orden del día de la 

presente sesión ha sido distribuido con anterioridad a los diputados integrantes 

del Comité, por lo que solicito a la Secretaria de lectura del mismo. 

LA C. SECRETARIA.-  Por instrucciones de la Presidenta se procede a dar 

lectura al orden del día. 

1.- Lista de asistencia y verificación del quórum. 

2.-Lectura y en su caso aprobación del orden del día. 

3.- Lectura del acuerdo de Comisión de Gobierno por el que se establece la 

integración de las Comisiones Ordinarias y Comités de la Asamblea Legislativa 

del Distrito Federal. 

4.- Declaración de instalación del Comité por parte de la diputada Presidenta. 

5.- Pronunciamiento de la diputada Presidenta del Comité. 

6.- Pronunciamiento de los diputados integrantes del Comité. 

6.- Pronunciamientos de invitados especiales. 

7.- Asuntos generales. 
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Atendida su instrucción, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias diputada Secretaria. Consulte en 

votación económica si es de aprobarse la orden del día. 

LA C. SECRETARIA.-  Por instrucciones de la Presidenta se solicita en 

votación económica si es de aprobarse el orden del día. 

Aprobada la orden del día, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- En consecuencia solicito a la Secretaria continuar con 

los asuntos en cartera. 

LA C. SECRETARIA.-  El siguiente punto es la lectura del acuerdo de la 

Comisión de Gobierno por el que se establece la integración de las Comisiones 

Ordinarias y Comités de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VI 

Legislatura. 

LA C. PRESIDENTA.- En relación con este punto y derivado de que el acuerdo 

referido ya es del conocimiento de los diputados integrantes de este Comité, se 

propone sea dispensada  la lectura completa del mismo y sólo  enunciar los 

resolutivos relativos a la integración del Comité de Asuntos Interinstitucionales. 

En consecuencia, diputada Secretaria, consulte en votación económica si se 

dispensa la lectura íntegra del acuerdo y se realice en los términos planteados. 

LA C. SECRETARIA.-  Por instrucciones de la Presidenta se consulta en 

votación económica si es de dispensarse la lectura íntegra del acuerdo de la 

Comisión de Gobierno sobre la integración de comisiones y comités para 

enunciar los resolutivos relativos a la integración del Comité de Asuntos 

Interinstitucionales. Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo 

levantando la mano. 

Aprobada  por unanimidad. 

Por lo anterior, se procede a dar lectura al acuerdo de Comisión de Gobierno 

por el que se establece la integración de las comisiones. Ya está aprobado, 

esto se exenta, solamente se van a leer los resolutivos Primero, Tercero, 

Quinto y Sexto.  

Acuerdo: 
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Se propone al Pleno de la Asamblea la conformación de las comisiones 

ordinarias y especiales como lo disponen los artículos 50, 60 y 62 y 63 de la 

Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal para quedar 

conforme al anexo Único que forma parte integral del presente instrumento.  

Tercero.- Se propone al Pleno de la Asamblea la conformación de comités de 

trabajo en términos de lo dispuesto por los artículo 79 de la Ley Orgánica de la 

Asamblea Legislativa del Distrito Federal y 49 del Reglamento para el Gobierno 

Interior de este órgano, quedando su integración en los términos del anexo 

único de este instrumento.  

Quinto.- Se instruye a la Oficialía Mayor a llevar a cabo las acciones necesarias 

para que los Presidente de las Comisiones y Comités de esta Asamblea, 

puedan ocupar las oficinas que les correspondan de manera inmediata a efecto 

de que puedan desempeñar correctamente sus funciones.  

Sexto.- Notifíquese a las autoridades competentes.  

Dado en el salón de sesiones de la Comisión de Gobierno, a los 30 días del 

mes de septiembre del 2012. 

En cuanto al Comité de Asuntos Interinstitucionales, su integración es la 

siguiente:  

Diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena, Presidenta.  

Diputado Carlos Hernández Mirón, Vicepresidente. 

Diputada Esthela Damián Peralta, Secretaria.  

Diputado Jesús Sesma Suárez, integrante. 

Diputada Miriam Saldaña Chairez, integrante.  

Diputado Héctor Saúl Téllez Hernández, integrante.  

Diputado Héctor Hugo Hernández Rodríguez, integrante. 

Diputada Carmen Antuna Cruz, integrante. 

Cumplida su instrucción, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias, Secretaria. Quiero dar la bienvenida a 

la senadora Alejandra Barrales. Muchas gracias por estar aquí con nosotros.  
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Continúe con los asuntos del día por favor, Secretaria.  

LA C. SECRETARIA.- El siguiente punto del orden del día es el relativo a la 

declaratoria de la instalación del Comité.  

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias, diputada Secretaria.  

En consecuencia, esta Presidencia ruega a todos lo presentes ponerse de pie. 

Con fundamento en el acuerdo de la Comisión de Gobierno, aprobado por el 

Pleno de este órgano legislativo, el 30 de septiembre pasado, por el que 

establece la integración de las comisiones y comités para el desarrollo de los 

trabajos de este órgano soberano, siendo las 16:30 horas, del día 17 de 

octubre del 2012, declaro formal y legalmente instalado el Comité de Asuntos 

Interinstitucionales de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VI 

Legislatura.  

Muchas gracias. Pido a los asistentes ocupar de nueva cuenta sus lugares. 

LA C. SECRETARIA.- Diputada Presidenta, el siguiente punto del orden del 

día es su pronunciamiento.  

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias, diputada Secretaria. Diputadas, 

diputados; distinguidos invitados, el trabajo coordinado entre diferentes 

instancias del gobierno, organismos de la sociedad civil y ciudadanía en 

general, es una labor fundamental para el avance de la capital.  

La toma de decisiones, promoción y continuidad de proyectos que permitan a 

los habitantes del Distrito Federal mejorar sus condiciones de vida, debe incluir 

los puntos de vista y planteamientos de todos los involucrados. Los gobiernos 

no pueden ser monolíticos.  

Es mediante el diálogo y la política como podremos fortalecer la democracia 

liberal y centrar su discusión de los acuerdos más importantes de la capital en 

los verdaderos protagonistas de los cambios, enmiendas y mejoras que 

emanan del poder legislativo, los ciudadanos.  

Día con día mujeres y hombres trabajan incansablemente en las cámaras, 

universidades, embajadas, institutos, organizaciones civiles, dependencias de 

gobierno y en las calles por encontrar salidas y verdaderos proyectos 
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alternativos al neoliberalismo y sus prácticas encaminadas a favorecer a una 

minoría a costa de la miseria de millones. 

Si existen foros, mesas de debate, iniciativas, proyectos, mítines, encuentros 

en los que las soluciones que ahí se vierten gozan de consenso, razón y 

propuesta, cabría preguntarse qué falta. 

A título personal considero un sin sentido continuar trabajando con el único 

objeto de ganar un solo poder institucional, desperdiciando la enorme 

capacidad de organización y decisión que posee la gente. Que la condenemos 

a esperar contar con las condiciones idóneas y relegarnos a simples 

espectadores. 

De nada sirven las concepciones del todo o nada, porque la población tiene 

necesidades urgentes. Pueden darse avances si establecemos las alianzas 

adecuadas y conseguimos que poco a poco la realidad neoliberal sea menos 

voraz. 

La clase política corre el riesgo de deslegitimarse aún más si no empieza ya a 

traducir en acciones lo que a diario se discute. 

Si bien durante las campañas se compite por el voto de los electores, considero 

que una vez en funciones es fundamental abandonar visiones maniqueas para 

dar salidas a los problemas de la gente. 

El Comité que hoy instalamos tendrá por objeto la conformación de un proyecto 

ciudadano incluyente que colabore con el diseño de directrices de desarrollo 

urbano, económico y social. 

Los invito a construir un espacio donde podamos pensar la ciudad, con visiones 

no únicamente del corto plazo sino principalmente de mediano y largo plazo, 

que asumamos el compromiso real por trascender periodos de gobierno 

teniendo lazos de colaboración entre instituciones de reconocimiento nacional. 

Que busquemos funcionar en los hechos como el eje transversal, la instancia 

que articule las propuestas encaminadas a mejorar la Capital y podamos 

reducir la desigualdad, principal flagelo de los mexicanos. 

Tenemos un precedente extraordinario y ejemplo de lo que implica trabajar 

hacia fuera de la Asamblea Legislativa e involucrar diversos sectores. 
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Fue en la V Legislatura donde se aprobó la conformación del Fideicomiso del 

Fondo de Apoyo a la Educación y al Empleo de las y los Jóvenes del Distrito 

Federal, el cual beneficia a más de 40 mil estudiantes que en modalidad 

presencial o a distancia pueden elegir cursar una de las más de 30 carreras 

incluidas en el convenio. Será un objetivo primordial y no únicamente continuar 

sino ampliar la oferta educativa y vincular a los egresados con el mundo 

laboral.  

También se elaboró junto con el programa universitario de estudios sobre la 

ciudad, el proyecto de prospectiva al Distrito Federal al 2025. Todo un plan de 

desarrollo para colocarnos entre una de las mejores ciudades del mundo a 

nivel de habitabilidad. 

Ante la situación de emergencia nacional y los futuros embates del 

neoliberalismo en contra del Distrito Federal, dar paso a las acciones es 

impostergable. Vayamos pues labrando un camino por el cual puedan transitar 

las ideas y las soluciones que la ciudadanía requiere, donde nos podamos 

construir en la tarea de la sociedad encomendado y colaboremos con el 

Gobierno Capitalino, las organizaciones sociales y nuestros pares en el 

Gobierno Federal para que la ciudad continúe siendo referente nacional de lo 

que implica gobernar con la gente. 

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.- El siguiente punto a desahogar es el pronunciamiento 

de los diputados integrantes de este órgano de trabajo que así lo decidan, por 

lo cual pregunto al pleno de este Comité quién solicita el uso de la palabra. 

Se le cede el uso de la palabra a la diputada Carmen Antuna Cruz. 

LA C. DIPUTADA CARMEN ANTUNA CRUZ.- Gracias, diputada. Con su 

venia, Presidenta diputada. 

Envío un cálido saludo a los diputados que instalan este Comité. De igual 

manera, saludo a los diputados y a nuestros invitados del día de hoy que nos 

hacen el honor de acompañarnos. 

El Comité de Asuntos Interinstitucionales será el canal de comunicación entre 

los Congresos Locales y la Asamblea Legislativa en el intercambio de 
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información y elaboración de leyes que requiere nuestra Capital, al mismo 

tiempo que hará de nuestros diputados legisladores, que nos hará más 

preparados y más informados. 

El aprendizaje retroactivo es tan importante como cualquier otro. Recordemos 

que los grupos humanos por instinto vivimos en colectividad, renunciar a tal 

impulso nos llevaría a la extinción. 

Hoy por hoy aprovecharemos la oportunidad de construir de manera plural y 

tan diversa como nuestro propio México. Esta Asamblea Legislativa ha sido 

pionera en materia de género, de derechos humanos, de diversidad sexual, 

etcétera, materias en las que los congresos locales tienen la tarea de 

perfeccionar y temas como el de la reforma política y constituciones locales 

tendrán mucho qué enseñarnos. 

Me congratula decir que este Comité con anterioridad rompió barreras de 

geografía, ya que colaboró constantemente con la ONU en asuntos de igualdad 

de género y en otros temas de interés que sin duda contribuyeron al 

crecimiento de esta gran ciudad. 

Cabe mencionar que este Comité coadyuvará a las actividades que realiza 

también la Comisión de Desarrollo Metropolitano como un auxiliar y 

colaborador en sus actividades parlamentarias. 

Como se habrán percatado, compañeros diputados, la naturaleza bicéfala de 

éste permite hacer una labor integral de todos nosotros en lo que respecta.  

Diputada Polimnia Sierra, la felicito por presidir este noble e importante Comité, 

y diputadas y diputados integrantes hagamos que esta tarea de trabajo digno 

no tenga ataduras y no tenga límites. 

Gracias. Es cuanto, diputada Presidenta. 

LA C. SECRETARIA.-  Para hacer su participación le dejamos el micrófono al 

diputado Carlos Hernández Mirón.  

EL C. DIPUTADO CARLOS HERNÁNDEZ MIRÓN.- Muchas gracias, diputada 

Secretaria Esthela Damián. 

Darles la bienvenida a tantas personalidades a la instalación de este Comité de 

Asuntos Interinstitucionales. Ya dio la bienvenida de manera correcta la 
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diputada Presidenta, no repetiré, pero solamente les agradeceré a todos esta 

presencia. 

Sí quiero comentar algunos temas que me parecen fundamentales. Este 

Comité es un gran Comité que va a tener una labor mucho muy importante, 

trascendental diría yo, desde el punto de vista de los temas y la agenda 

parlamentaria que trae el Partido de la Revolución Democrática y que hemos 

hoy conformado una convergencia muy interesante con otros grupos 

parlamentarios. 

Me parece que este Comité de Asuntos Interinstitucionales va a encabezar 

tareas fundamentales como es la reforma política del Distrito Federal, tema que 

ya se trató en la V Legislatura, donde tanto la senadora Alejandra Barrales, 

como el diputado Adolfo Orive fueron protagonistas de este tema. 

También el tema del presupuesto del Distrito Federal, en donde tendremos que 

estar en comunicación estrecha con la Cámara de Diputados revisando la parte 

presupuestal del Distrito Federal, los temas en donde se ha visto excluido el 

Distrito Federal.  

Ya tenemos tareas fundamentales en este Comité. En Veracruz un reunión ya 

entre legisladores, que es uno de los que me parece que la diputada Polimnia 

Romana nos va a representar de manera correcta, con la estatura necesaria 

que necesita esta Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Por eso creo que 

es un Comité grande, que es un Comité importante dentro de la Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal y obviamente también lo preside una 

extraordinaria legisladora, como es la diputada Polimnia Romana. 

Yo quiero agradecerles a todos, agradecer esta integración al Comité y pedirle, 

diputada Presidenta, que me permita excusarme porque vamos a ir a otra 

instalación de otro comité. Enhorabuena y muchas felicidades. 

Muchas gracias.  

LA C. SECRETARIA.- Para hacer su participación, el diputado Héctor Hugo 

Hernández. 

EL C. DIPUTADO HÉCTOR HUGO HERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.-  Muchas 

gracias, diputada Secretaria. Con tu venia, diputada Presidenta. 
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Yo quiero de verdad felicitarte, Polimnia, por la instalación de este Comité, que 

sin duda será grande la labor que realizaremos en este Comité. 

Hay temas relevantes, quiero decirte que comprendo la perspectiva del 

desarrollo y que la función que tú realices al frente de este Comité va a ser 

fundamental para el desarrollo en esta VI Legislatura. 

Reiterarte mi cariño, mi respeto, mi apoyo. Agradecer la presencia de tan 

distinguidos invitados a tu instalación. Quiero decirte que es la instalación más 

emotiva que me ha tocado asistir y de verdad desearte lo mejor en esta nueva 

encomienda, enhorabuena, diputada. 

LA C. SECRETARIA.- En su participación el diputado Héctor Saúl Téllez 

Hernández. 

EL C. DIPUTADO HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ HERNÁNDEZ.- Muy buenas 

tardes a todos. 

Diputada Polimnia reciba usted una calurosa felicitación por la instalación de 

este Comité, que sin duda será de los más importantes de esta Asamblea, más 

si nos damos cuenta que usted es quien lo preside, porque sabemos de su 

dinamismo, sabemos de su ímpetu, de la fuerza que siempre pone en sus 

discursos y la fuerza que pone también a la hora de trabajar. 

Sin embargo, quisiera hacer algunas pequeñas aclaraciones y puntualizar que 

desde este Comité se llevarán a cabo bastantes acciones de carácter 

metropolitano como lo marca el propio Reglamento para el Gobierno Interior de 

esta Asamblea y a través de este Comité saldrán varias políticas de ir creando 

esta visión metropolitana que se ha venido consolidando desde el nacimiento 

de un fideicomiso como es el Fondo Metropolitano en el año 2006, en donde 

desde la federación, con las políticas neoliberalistas que se le quiere dar el 

incentivo no sé si de forma peyorativa, pero esas políticas neoliberalistas de las 

que usted habla han dotado a esta Ciudad de los recursos en ese Fondo 

Metropolitano muy importantes, con mil millones de pesos en el año 2006 y en 

el 2012 estamos hablando de alrededor de 3 mil 500 millones de pesos a ese 

fondo, y si hacemos un acumulado de los recursos otorgados a través de la 

federación yo creo que llegaríamos alrededor de 20 mil millones de pesos para 

esta Ciudad, de donde han salido obras tan importantes como son la propia 
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Línea 12 del metro, distribuidores viales tan importantes en esta Ciudad y 

recuerdo uno en particular, el de Chimalhuacán-Los Reyes, las obras del 

drenaje profundo tan importantes que se han dado es esta ciudad y estas 

políticas neoliberalistas de las que se habla, son políticas que al último se 

traducen en beneficios de las personas, al último pierden ese carácter 

neoliberalista del que se quiere hablar para convertirse en resultados tangentes 

para la ciudadanía. 

Yo creo que es importante continuar con esa labor, es importante continuar con 

esas políticas de apoyo a la Ciudad. 

Encuentre en Acción Nacional un espacio sinceramente abierto para 

potencializar los recursos hacia esta Ciudad, le he platicado incluso de forma 

personal y a lo mejor cometo una indiscreción porque he estado platicando 

bastante con la diputada Esthela Damián y hemos estado consolidando una 

estrategia muy consolidada para dotar a esta ciudad de los recursos suficientes 

que le permitan cubrir las necesidades. 

En ese sentido desde este Comité estoy seguro que encontraremos el espacio 

suficiente para influir, para interactuar de manera muy transversal, como usted 

bien lo ha mencionado, en todos y cada uno de los temas que atañen a esta 

ciudad. 

Celebro la instalación de este Comité, enhorabuena y encuentre usted también 

un soldado de Acción Nacional para consolidar la grandeza de esta Ciudad. 

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.- Diputado Héctor Hugo Hernández. 

EL C. DIPUTADO HÉCTOR HUGO HERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.- Yo quisiera 

solo aclarar, sabes, Héctor Saúl, aparte de tener un bonito nombre sabes que 

te respeto mucho. 

Quiero decirte que a mí me tocó en la Cámara federal ver esta parte de la 

repartición de los recursos, decirte que en la Ciudad de México se recauda más 

del 47% del PIB y que nos regresan menos del 1%. Entonces yo lo que diría es 

que juntáramos esfuerzos para beneficiar a la Ciudad de México. Hubo un 
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cambio en las reglas en la distribución de los recursos federales que afectaron 

de manera significativa al  Distrito Federal. 

Entonces lo que tenemos que hacer es ir juntos a la Cámara a pedir mayores 

recursos para el Distrito Federal, es la Ciudad que le da más a la Federación, 

reitero es cerca del 47 por ciento de lo que se recauda en esta Ciudad y nos 

regresan menos del 1 por ciento. 

En el Estado de México, por ponerte un ejemplo, que fue una discusión que 

tuvimos muy fuerte en la Legislatura pasada, terminó con 12 mil millones de 

pesos más cuando a nosotros nos quitaron 8 mil millones. Entonces es un 

asunto de equilibrios y entiendo tu postura, Héctor, de verdad, pero por qué no 

acompañamos a Polimnia en el sentido de que podamos ir a la Cámara, 

veamos quienes son los Secretarios de la Comisión de Hacienda de los 

partidos nuestros, de todos los partidos, incluyendo al PAN y al PRI, reunirnos 

con ellos y pedirles mejores consideraciones para el Distrito Federal. 

Mi comentario es con todo respeto, hermano, tu lo sabes. 

LA C. SECRETARIA DIPUTADA ESTHELA DAMIAN PERALTA.-  Diputada 

Presidenta, si me permites y en el uso de mi participación, igual que mis 

compañeros que me antecedieron en la palabra, primero felicitarte, sé que va a 

ser una extraordinaria Presidenta, estás dando muestra de ello con esta 

instalación y bueno pues igual que también mis compañeros darle la 

bienvenida a Senadores, invitados especiales, invitados de las cancillerías, 

servidores públicos del Gobierno del Distrito Federal. 

Me parece que ya se vienen anotando algunos asuntos elementales que 

necesariamente se van a tener que construir al seno de esta Asamblea 

Legislativa y como tema prioritario en este trimestre que termina el año, pues 

va a ser el tema de presupuesto, uno de los que más nos va a concentrar y en 

uno de los que más vamos a dedicarnos. 

Me parece muy afortunado que en este Comité se encuentre, lo integre el 

Presidente de la Comisión de Hacienda, me parece también afortunado que se 

encuentre mi compañera Carmen, que también es Presidenta de otra 

Comisión, pero también mi compañero, todos los que estamos aquí en la mesa 

de una u otra manera podemos aportar, tu servidora como Presidenta de la 
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Comisión de Presupuesto me parece que podemos generar y construir una 

gran alianza que nos permita salir fortalecidos en la parte más delicada que va 

a enfrentar la ciudad con el cambio del Jefe de Gobierno, pero también con 

retos económicos importantes para cumplir y satisfacer las necesidades y los 

compromisos previamente adquiridos. 

Me da mucho gusto saludar aquí a mi amiga Rosa Icela, porque uno de los 

temas que tenemos que blindar a como de lugar es todo el tema de los 

programas sociales con que cuenta el Gobierno de la Ciudad, no podemos dar 

un paso atrás en este asunto y en este ejercicio en donde como todos sabemos 

traemos una pérdida de recursos por el tema de la tenencia, pero esta no tiene 

que ser la excusa para que podamos  inhibir o disminuir los recursos que por 

ley se tienen que entregar a diferentes programas sociales. 

De verdad me da mucho gusto. Seguramente a partir del día de hoy vamos a 

iniciar una gran cruzada en Comisiones o en Comités unidos para que 

podamos trabajar como lo viene proponiendo mi compañero Héctor Hugo, y 

estoy segura de que no vamos a tener grandes resistencias si como Asamblea 

Legislativa, si como ciudad, si comités vecinales, si como gobierno, si como 

poderes damos la batalla que merece para que la ciudad sea efectivamente 

respaldada en los recursos que le corresponden. 

Muchas felicidades. Enhorabuena y que sigan los trabajos. 

El siguiente asunto a tratar, diputada Presidenta, son los pronunciamientos de 

los invitados especiales, tengo registrada la participación de la senadora 

Alejandra Barrales, del diputado Adolfo Orive y del licenciado José Ramón 

Amieva, en ese orden si me permiten el micrófono sucesivamente, por favor. 

LA C. SENADORA MARIA ALEJANDRA BARRALES MAGDALENO.- 

Muchas gracias. Muy buenas tardes.  

Saludo a todas y a todos ustedes con gusto, de manera muy especial a los 

integrantes de este importante Comité, con mucho cariño, con mucho afecto a 

su Presidenta, además una gran amiga de muchas batallas, de muchos años, y 

no puedo omitir el gusto que me da el reencontrarme con muchos rostros de 

mucho tiempo, de mucho trabajo, y me siento como en mi casa. 
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Me da mucho gusto saludarles y quiero simplemente, pero de manera muy 

sincera felicitar a todas, a todos los que integran este Comité. Reiterar de 

manera especial a quien lo preside, porque es un comité que puede ser tan 

grande y tan importante tan provechoso como ustedes se lo propongan.  

Es un comité que se asume como el interlocutor de la Asamblea Legislativa, 

uno de los poderes de esta ciudad, una de las más grandes del país, una de 

las más grandes del mundo, sin duda una ciudad de vanguardia y me parece 

que eso no es menor.  

Es un tema que ustedes conocen bien, el ser punta de lanza en materia 

legislativa, es una gran responsabilidad y ustedes a partir de este Comité son 

integrantes, son interlocutores de toda esa expectativa que se genera a partir 

de la Asamblea Legislativa.  

En la encomienda que yo acabo de recibir ahora en el Senado, como senadora 

por el Distrito Federal, por supuesto que me asumo como gestora, me asumo 

como también interlocutora para todos los efectos que les sean importantes a 

ustedes, para todos los efectos que le sean importantes a la gente de la ciudad. 

Ya lo comentaba aquí hace un momento el diputado Carlos Hernández, 

algunos temas, además hubo coincidencia, algunos temas que son obligados y 

que pasan precisamente por los buenos oficios que seamos capaces de 

desarrollar.  

El tema de la reforma política por supuesto que es un tema obligado, donde no 

es menor el reiterar que la Comisión del Distrito Federal, la  preside también un 

senador que es aliado, es afín pues a la visión que se tiene en cuanto a 

reforma política, pero me parece muy importante compartir con los presentes, 

estoy segura que lo saben, pero lo quiero destacar, el ejercicio más completo 

que se ha entregado de reforma política fue en la legislatura anterior y fue un 

trabajo unánime, participaron todos los partidos políticos y me parece muy 

importante que ustedes lo conozcan a detalle, los revisen, lo complemente, 

pero que de una manera nos dé ocasión para retomar ese reto que sigue 

siendo tan importante para la gente en esta ciudad.  

No es menor el trabajo que se pueda desempeñar desde este Comité, porque 

en el mejor escenario que podamos avanzar para tener por primera vez nuestra 
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Constitución en la Ciudad, requerimos la aprobación de 17 congresos locales y 

es muy importante el trabajo que se sea  capaz de desarrollar de manera 

anticipada, la sensibilidad que podamos generar en todos esos comités, para 

que no haya quien se oponga, por lo menos no por desconocimiento, por lo 

menos por no haber generado la relación, la interlocución, me parece que es 

una tarea que tendríamos también que compartir.  

El otro tema aunque no es un asunto que le corresponde directamente al 

Senado, por supuesto que siempre es un tema prioritario, el tema de los 

recursos, el presupuesto, hemos tenido grandes aliados durante mucho tiempo, 

diputadas, diputados que están hoy aquí presentes, Esthela Damián dio 

batallas también importantes para traer recursos a la ciudad, y creo que esa 

parte también es muy importante.  

El tema que me parece que es importante tener claro es qué es lo que nos 

mandata la gente. La gente votó recientemente, lo digo con respeto, pero lo 

digo también con conocimiento de causa, la gente votó en esta ciudad por una 

visión de izquierda, y eso además del origen de los recursos que no hay mucho 

para dónde hacerse, la Federación y sus diferentes modalidades, lo importante 

es cómo se gasta, cómo se distribuye ese recurso, y en esa parte lo digo con 

respeto, pero también con la obligación que me corresponde por ser 

representante de los habitantes de esta ciudad, pues ahí no hay lugar a duda, 

el mandato es muy claro, es una visión social, es una visión en donde la 

prioridad es la gente y en eso por supuesto que les vamos a acompañar para 

traer esos recursos, en las modalidades que ustedes nos inviten a 

acompañarles y también en la parte que tiene que ver con la distribución de 

esos recursos.  

Yo quiero poner a conocimiento de ustedes, a consideración, una parte que 

también me parece muy importante agregar en esta lista de pendientes, que 

tendrá seguramente este Comité y que también es un mandato de parte de la 

gente, la gestión que podamos hacer para tener por primera vez en muchos 

años un canal propio para esta Ciudad. 

En el Senado de la República no fue casualidad el trabajar para buscar presidir 

esta Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía, en donde tenemos esa 

responsabilidad y en donde quiero convocarles para que trabajemos juntos y 



 16

que podamos traer a la brevedad posible el canal que tanto le urge a nuestra 

ciudad. 

No hay ninguna razón para que siga siendo, si no la única, una de las pocas 

ciudades en el país que no tenga su canal propio de comunicación con la 

ciudadanía. Me parece muy importante, sobre todo en un lugar donde la gente 

es participativa y la gente está ávida de este acercamiento con los medios. 

Solamente les reitero mi felicitación y de nueva cuenta a hacer tan grande 

como ustedes se propongan el trabajo al interior de este Comité. 

Muchas felicidades a todos y a Polimnia también muchas felicidades. 

Gracias. 

EL C. DIPUTADO FEDERAL ADOLFO ORIVE BELLINGER- Con su venia, 

diputada Presidenta. La verdad tengo qué comenzar como decía el diputado, 

mi amigo, Héctor Hugo, en esta reunión tan emocionante por varias razones. 

En primer lugar, porque qué lástima que no hay reelección porque yo hubiera 

preferido seguir siendo diputado local que diputado federal. 

Es siempre mucho mejor cuando conoce uno a los 65 compañeros con los que 

uno trabaja a cuando pasan 3 años y no sabe uno de esos 500 pues quiénes 

son diputados y quiénes no lo son.  

Muchas gracias Polimnia por haberme invitado a esta que era mi casa y que 

desgraciadamente ya no puede serlo. Me mandaron a una casa mucho más 

grande, fuera de proporciones para tu servidor. 

Yo quisiera insistir, en primer lugar la verdad es que me da muchísimo gusto, 

muchísimo gusto que esté el licenciado Amieva, representante personal del 

doctor Miguel Angel Mancera, futuro Jefe de Gobierno del Distrito Federal, aquí 

presidiendo este, bueno, en el presidium de esta instalación, porque creo que 

manda una señal muy importante, y la señal es que va a trabajar el futuro Jefe 

de Gobierno en términos muy estrechos con la Asamblea Legislativa y por la, 

perdón, pero por la importancia que el licenciado Amieva tiene en el equipo de 

transición yo creo que no es una coincidencia que se haya escogido este 

Comité para que él estuviera presente y efectivamente permitiera que este 

Comité sea uno de los principales interlocutores entre el Gobierno Central, que 
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se inicia el 5 de diciembre próximo, y la Asamblea Legislativa, la VI Legislatura 

de la Asamblea Legislativa. 

También creo que es muy importante que esté un Jefe Delegacional porque 

desgraciadamente en otras legislaturas nada más veíamos a los Jefes 

Delegacionales a la hora del presupuesto y el hecho de que estén aquí también 

presentes en una reunión instaladora como esta, permite mandar el mensaje 

de que va a haber una comunicación mucho más estrecha entre los Jefes 

Delegacionales y la Asamblea Legislativa. 

Rosa Icela, qué puedo decir, no voy a decir nada sobre los adultos mayores 

porque me involucraría yo personalmente, y yo creo que no se trata de eso. 

Pero sí voy a decir que Rosa Icela es de las personas que más conoce lo que 

tú mencionaste, Polimnia, la gente que vive en esta ciudad. Creo que Rosa 

Icela sabe exactamente de sus necesidades, de sus preocupaciones y de qué 

es lo que se puede hacer para resolver esas necesidades. 

Como dicen los gringos “last but not list”, al final me siento muy honrado de 

estar aquí con la que fue mi Presidenta, con la senadora Alejandra Barrales. 

Aprovechando que está ella, les quisiera pedir un favor muy grande a este 

Comité, muy grande y muy importante. 

La V Legislatura rompió paradigmas y rompió paradigmas porque tenía la 

intención de dar un ejemplo para que los congresos locales se preocuparan por 

los llamados “ninis”. No teníamos otra manera de hacerlo más que creando 

este Fideicomiso, y con el Fideicomiso, como ya dijiste tú, Polimnia, se pudo 

ayudar a más de 40 mil, algunos de ellos no tan muchachos, había un señor 

adulto mayor, más mayor que yo, recibiendo educación a distancia por la 

Universidad Nacional Autónoma de México. 

Lo que me preocupa a mí mucho, y me imagino que más a la senadora 

Barrales, es que se nos está acabando octubre y la Comisión de Gobierno de 

la VI Legislatura no nos ha permitido recibir el Fideicomiso, y lo tenemos que 

entregar, tenemos que hacer que ustedes se hagan cargo del Fideicomiso, ya 

hay responsabilidades con la Universidad Nacional Autónoma de México, con 

el Politécnico, con la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, con 10 

universidades privadas y con la Secretaría de Educación Pública.  
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Sería muy penoso, muy, muy penoso que no solamente no cumpliéramos como 

legisladores con instituciones de esa magnitud, sino que le dijéramos a 46 mil 

muchachos: Pues fíjate que te tienes que regresar a tu casa porque a la 

Asamblea se le olvidó retomar algo que hizo la V Legislatura, y por lo tanto el 

Fideicomiso no ha seguido su curso. 

Ya para terminar, felicito a cada uno de los integrantes, diputadas y diputados, 

del Comité de Asuntos Interinstitucionales de la VI Legislatura de la Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal, y nuevamente agradezco infinitamente la 

oportunidad que me dieron de apapachar un poquito de mi nostalgia.  

Muchas gracias.  

EL C. LIC. JOSÉ RAMÓN AMIEVA.-  Muchas gracias.  

Diputadas y diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 

distinguidas y distinguidos invitados.  

En nombre y representación del doctor Miguel Ángel Mancera Espinosa, Jefe 

de Gobierno del Distrito Federal electo, me es grato enviarles un cordial y 

afectuoso saludo, agradeciendo la gentiliza de su invitación a esta sesión de 

instalación. 

La realidad política y social de una entidad y sus instituciones se debe reflejar 

en las estructuras que garantizan su gobernabilidad y eficiencia. 

La población de una ciudad, por ende de una megalópolis, percibe al gobierno 

como un solo ente responsable de brindarle a todos los servicios y asegurarles 

todas las garantías, lo que debe constituir un engranaje complejo y eficiente 

entre los diversos órdenes y niveles, así como poderes y gobiernos. 

Es por ello la relevancia de contar en la Asamblea con un Comité que se 

encargue de revisar y proponer iniciativas de ley respecto de las relaciones 

entre diversas instituciones del Distrito Federal, como son los órganos de la 

Administración Pública del Gobierno del Distrito Federal, los tribunales de 

justicia, los órganos autónomos y los del Gobierno Federal. 

En este sentido, no sólo debe de mantener una relación permanente con éstas 

instancias, sino que además deberá apoyar a otras instancias legislativas como 

son la Comisión de Desarrollo Metropolitano en el enlace con los congresos de 
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los estados recabando y procesando información relevante y útil que pueda 

aplicarse en beneficio de la Ciudad de México y por ende de sus habitantes. 

Así también propondrá la realización de encuentros con otros congresos 

locales y emitirá opinión sobre asuntos legislativos que le requieran desde otras 

entidades federativas. 

En representación del Jefe de Gobierno del Distrito Federal electo, manifiesto 

la total disposición y colaboración para esta instancia legislativa, deseándoles 

el mejor de los éxitos, lo cual ya se puede observar al ver la convocatoria tan 

nutrida y diversa de los diversos órdenes que hoy nos vemos reunidos.  

Muchas felicidades, diputada Polimnia, muchas felicidades a todas y a todos 

los diputados integrantes. 

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.- El Jefe Delegacional de Azcapotzalco, el licenciado 

Sergio Palacios, desea hacer uso de la palabra. 

EL C. LIC. SERGIO PALACIOS TREJO.- Buenas tardes a todas y a todos. 

Una felicitación a la Presidenta y a todos los integrantes del Comité. Yo 

simplemente auguró dos cosas, porque conozco a la Presidenta desde hace 

muchos años, va a ser un Comité muy exitoso y va a ser un Comité muy 

producido, me atrevo a adelantarlo. 

De mi parte poner a las órdenes de esta Legislatura a la Delegación 

Azcapotzalco, este tema para mí es muy importante, como lo decía el diputado 

Adolfo Orive, no solo por el tema presupuestal, hay muchos temas muy 

importantes y la Delegación Azcapotzalco en particular tiene frontera con dos 

municipios y es lamentable ver a veces que están peleando por si se cumplió o 

no se cumplió un puente, mientras la gente está afectada porque no se cumple 

con la erogación del presupuesto metropolitano en esas zonas. Generalmente 

las fronteras son las zonas más olvidadas y no solamente las fronteras con el 

Estado de México, también las fronteras entre las propias delegaciones, son 

temas importantes y son también muy importantes todos los temas que 

nosotros podamos venir aquí a plantear y en los que solicitemos ayuda. 

Hay temas y me voy a atrever a hacer un comercial, pero por ejemplo viene el 

Día de Muertos, tenemos nosotros una presentación de ofrendas en el 



 20

camellón de Camarones y son cosas culturales que no deben nada más ocupar 

a la delegación, sino que son temas que podemos compartir con todos los 

órdenes de gobierno. 

Reiterar la felicitación, reiterar el que cuenten con nosotros y que también 

sepan que vamos a estar nosotros muy presentes, es el segundo Comité al que 

vengo a la instalación y no es porque no tengamos trabajo, sino porque 

queremos estar muy involucrados, creemos que la ciudadanía, como lo decía 

muy bien la senadora Barrales, dio un voto muy claro, muy indicado, quiere 

vernos trabajando juntos, no quiere ver que los diputados culpen a los 

delegados de que no hacen trabajo, o que los delegados critiquen a los 

diputaos porque no nos dan el presupuesto, nos quieren ver trabajando de la 

mano, independientemente de los colores partidistas o de los niveles de 

gobierno a los que nos encontremos. 

También destaco la presencia de José Ramón Amieva y también de Raúl 

Flores porque eso indica el interés que tiene el doctor Miguel Ángel Mancera en 

estar participando con la Asamblea Legislativa y el estar trabajando con todos 

los entes de gobierno. 

Yo felicito realmente a todos los que están aquí presentes porque es realmente 

una convocatoria muy exitosa y en lo personal, Polimnia, sabes que te quiero 

mucho y te deseo el mayor de los éxitos. 

LA C. SECRETARIA.- ¿Alguien más quisiera hacer uso de la palabra? Con 

todo gusto. 

EL SR. FRANCISCO FABIÁN.- Señora Presidenta, saludarla en nombre de mi 

Embajadora Patricia, de la Argentina toda, muchas gracias por esta invitación, 

diputados, diputadas, senadora, representante del Jefe de Gobierno Electo, 

jefes delegacionales, señor exjefe delegación de Coyoacán, muchas gracias, 

usted siempre nos ha apoyado mucho en nuestras actividades. En este 

momento tenemos las cruces de Malvinas, las originales en Coyoacán, muchas 

gracias. 

¿Qué es lo que hace una Embajada aquí? Principalmente ser el vínculo entre 

políticas exitosas de la Argentina y de la Ciudad de México que puedan servir 

para beneficio de la gente, ustedes son una ciudad en la que vivo además 
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también, no vivo en Argentina, vivo aquí, como transito, compro, mi hijo nació 

aquí, es una ciudad de vanguardia, es sobre todo en materia de derechos 

humanos, de inclusión de género, de diversidad sexual y creo que tiene mucho 

para trasmitir al resto de los países y nosotros también tenemos políticas 

públicas que pueden servir por lo menos para como experiencia. 

En ese sentido brindo la Embajada como un conducto para que quizás esa 

diplomacia parlamentaria sea en beneficio de la gente. 

Quiero agradecer, reiterar mi agradecimiento por estar aquí, por la invitación, 

desearle el mayor de los éxitos con el Comité. 

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.- Ahora si le dejamos el micrófono a Jacqueline, 

Presidenta del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad 

de México. 

LA C. JACQUELINE L’HOIST.- Gracias. Muy buenas tardes a todas y a todos. 

La verdad es que no me quise quedar con  las ganas de tomar la palabra y no 

me quise quedar con las ganas porque cuando conocí a la diputada Presidenta, 

ahora, me pareció una mujer maravillosa. 

Creo que cuando hablamos de derechos humanos, de lo que estamos 

hablando es precisamente de este espacio que las mujeres cada vez más 

tenemos que ocupar en esta parte que es fundamental. Estoy convencida de la 

Ciudad de México, estoy convencida de la ciudad de vanguardia, estoy 

convencida de que es esta Legislatura la que hará un papel fundamental. 

Que esté también aquí la diputada Esthela Damián, me da también muchísimo 

gusto, y qué poder decir de la senadora con la que pudimos construir cosas 

fundamentales durante la Legislatura pasada. 

Entonces hay una parte que quienes hemos defendido el tema de derechos 

humanos decimos y decimos mucho y tiene que ver con tres ejes en el ejercicio 

de la democracia: uno, tiene que ver con la libertad de expresión; el otro tiene 

que ver con la transparencia, y el otro tiene que ver con el derecho a la 

igualdad y a la no discriminación. 
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La Ciudad de México es eso precisamente, es la punta de lanza en la igualdad 

y la no discriminación; adultos mayores, sin lugar a dudas hemos estado ahí en 

el tema de mujeres también. 

Esa interlocución, ese diálogo que se da es el que nos hace que las y los que 

vivan en la Ciudad de México hemos dado un paso sustancial. Es decir ya no 

somos beneficiarios de programas sociales, somos sujetos y sujetas de 

derechos. 

Muchas gracias. Muy buenas tardes. 

LA C. SECRETARIA.- Pido una disculpa, no anuncié debidamente la 

participación del Secretario Francisco Fabián, Jefe de Sección Política de la 

Embajada de Argentina. 

Son las últimas participaciones que tengo registradas. ¿Alguien más desea 

hacer uso de la palabra? 

Si no fuera así, diputada Presidenta, el siguiente punto del orden del día es el 

relativo a asuntos  generales. Si algún diputado tuviera alguno que registrar. 

No hay ningún asunto registrado, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. También quisiera agradecer la 

presencia del licenciado Irac López Dávila, coordinador general de 

Modernización Administrativa del Gobierno del Distrito Federal. Muchas gracias 

por estar aquí.  

Esta Presidencia desea hacer del conocimiento del Pleno de este Comité que 

ha sido designado como secretario técnico del grupo de trabajo el licenciado 

Luis Angel Pérez Yáñez, es egresado de la Facultad de Derecho de la UNAM y 

actualmente cursa la maestría en Derecho Parlamentario. Está a sus órdenes, 

él va a ser nuestro secretario técnico y en un momento les da los datos para lo 

que sea necesario. Muchas gracias. 

En caso de no existir otro asunto, le pido a la Secretaria diputada que siga. 

LA C. SECRETARIA.-  Con todo gusto, diputada Presidenta, siendo las 17:13 

horas se da por concluida la sesión de instalación de este Comité de Asuntos 

Interinstitucionales. 
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Muchas gracias a todos por su asistencia. 

 


